

carta nº1060 de Martes 26 de Marzo 2024

Las relaciones chino-rusas en una Europa geopolítica

Pierre Andrieu - 26 Mar 2024

La alianza chino-rusa es una alianza de circunstancias, con sus fragilidades. Aunque reafirmada por el conflicto de Ucrania, esta relación está marcada por una asimetría que beneficia a China. La Europa geopolítica, por su parte, tiene un abismo aparentemente insalvable con Rusia, mientras que la rivalidad comercial con China no debe impedirnos proseguir el diálogo con esta última. Aunque este diálogo esté resultando complejo.



[Elecciones](#) | [Fundación](#) | [Consejo Europeo](#) | [Comisión](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) |

[Tribunal de Justicia](#) | [Alemania](#) | [Bélgica](#) | [Croacia](#) | [Francia](#) | [Hungría](#) |

[Irlanda](#) | [Portugal](#) | [Moldavia](#) | [Ucrania](#) | [ONU](#) | [Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ Elecciones :



Eslovaquia: la segunda vuelta opondrá el 6 de abril a Ivan Korcok y Peter Pellegrini

Ivan Korcok, ex ministro de Asuntos Exteriores y Europeos (2020-2022), se impuso en la 1ª vuelta de las elecciones presidenciales eslovacas del 23 de marzo. Obtuvo el 42,51% de los votos, por delante de Peter Pellegrini, actual Presidente del Consejo Nacional de la República, que obtuvo el 37,02%. Los dos candidatos se enfrentarán en una segunda vuelta el 6 de abril. [Leer más](#)

■ Fundación :



Un sitio para saberlo todo de las elecciones europeas

Del 6 al 9 de junio, los europeos están llamados a elegir a 720 eurodiputados para los próximos cinco años. La Fundación ha creado un sitio web para ayudar a comprender mejor las elecciones y lo que está en juego, y a seguir la campaña con las listas de candidatos y los programas de todos los partidos en cada Estado miembro. [Leer más](#)



Le Schuman Network

La Red Schuman es una iniciativa lanzada en noviembre de 2023 por la Fundación Robert Schuman, que trabaja para promover el intercambio de ideas a escala europea. Con 19 miembros de 11 países europeos, la Red Schuman es un espacio de puesta en común de investigaciones sobre temas europeos de actualidad. Desde su lanzamiento, se han publicado unos sesenta estudios en el sitio web de la red. [Leer más](#)

■ Consejo Europeo :



Conclusiones

Los días 21 y 22 de marzo, los Jefes de Estado y de Gobierno reiteraron su apoyo a Ucrania y su deseo de acelerar la entrega de armas y municiones. Examinaron la propuesta de utilizar en beneficio de Ucrania los beneficios generados por los activos rusos congelados. También se comprometieron a aplicar el Programa Europeo de Inversiones en Defensa (PIDD) e invitaron al BEI a adaptar su política de préstamos al sector europeo de la defensa. También pidieron una "pausa humanitaria que conduzca a un alto el fuego duradero" en Gaza, y acordaron la apertura de negociaciones de adhesión con Bosnia-Herzegovina. [Leer más](#)

■ Comisión :



Aprovechar las ventajas del sector biotecnológico

El 20 de marzo, la Comisión publicó una Comunicación destinada a ayudar al prometedor sector de la biotecnología. La biotecnología puede contribuir a modernizar ámbitos como la agricultura, la energía, la alimentación y la sanidad. La Comisión propone diez acciones, entre ellas estimular la investigación, la innovación y la demanda de los consumidores. También se revisará la legislación para reducir los plazos de comercialización de las innovaciones biotecnológicas. [Leer más](#)



Plan Horizonte Europa 2025-2027

El 20 de marzo, la Comisión adoptó su segundo plan estratégico para Horizonte Europa, el programa de financiación de la investigación y la innovación. Entre 2025 y 2027, se centrará en la transición ecológica; la transición digital; y la competitividad, inclusión y resiliencia de Europa. Este nuevo plan reafirma el objetivo inicial de Horizonte Europa de dedicar el 35% del presupuesto total a la lucha contra el cambio climático. [Leer más](#)



Reformas con vistas a la futura ampliación

El 20 de marzo, la Comisión publicó su Comunicación sobre las reformas institucionales y políticas con vistas a la ampliación de la Unión. Recomienda la integración progresiva de los países candidatos, en particular favoreciendo su adhesión gradual al mercado único. La ampliación también debería tenerse en cuenta a la hora de elaborar el próximo marco financiero plurianual. A principios de 2025 se emprenderá una revisión de las principales políticas de la Unión, en particular para evaluar su viabilidad financiera en el contexto de una Unión ampliada. [Leer más](#)



Tercera ronda de financiación para el préstamo NextGenerationEU

El 19 de marzo, la Comisión anunció la emisión de 7 000 millones de euros en bonos como parte de su tercera operación para 2024. Con vencimiento el 4 de febrero de 2050, la tercera emisión de bonos NextGenerationEU se utilizará para financiar proyectos ecológicos de los Estados miembros incluidos en sus planes nacionales del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR). [Leer más](#)



Investigación contra Apple, Google y Meta, por sospecha de incumplimiento del DMA

El 25 de marzo, la Comisión Europea inició cinco procedimientos contra Apple, Alphabet (Google) y Meta (Facebook, Instagram) por sospechas de incumplimiento de las normas europeas de competencia (DMA por sus siglas en inglés), una primicia en el marco del nuevo Reglamento sobre Mercados Digitales (RMC). [Leer más](#)

■ Consejo :



Cumbre de los países de la eurozona

Los Jefes de Estado y de Gobierno de la zona euro se reunieron en Bruselas el 22 de marzo. A pesar de la atonía de la actividad económica a corto plazo, los 20 líderes expresaron su confianza en una recuperación de la actividad económica, gracias al descenso continuado de la inflación y al fortalecimiento de la unión de los mercados de capitales. También felicitaron a Bulgaria por sus progresos en el camino a la adopción del euro. [Leer más](#)

■ Diplomacia :



Reunión de Ministros de Asuntos Exteriores

El 18 de marzo, los ministros de Asuntos Exteriores debatieron con Antony Blinken sobre las tensiones ruso-ucranianas, Oriente Medio y la situación en el Indo-Pacífico. Tras un discurso del ministro ucraniano de Asuntos Exteriores, Dmytro Kuleba, aprobaron una financiación adicional de 5.000 millones de euros para la defensa ucraniana. Se alcanzó un acuerdo provisional sobre sanciones contra Hamás y los colonos israelíes en Cisjordania. Por último, se adoptaron conclusiones sobre diplomacia verde para combatir el cambio climático. [Leer más](#)

■ Tribunal de Justicia :



Balance de actividad judicial en 2023

El 22 de marzo, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea publicó sus estadísticas para 2023, que muestran un aumento del número de asuntos presentados ante el Tribunal. El informe muestra un aumento del número de recursos directos -recursos de anulación y recursos por incumplimiento- interpuestos ante el Tribunal, en particular en temas de medio ambiente. También señala que, en lo que respecta a las cuestiones prejudiciales -es decir, las que preceden o deben preceder a una sentencia-, las cuestiones relativas al espacio de libertad, seguridad y justicia, en particular las relativas al derecho de asilo, han sido las más numerosas. [Leer más](#)

■ Alemania :



Acuerdo franco-alemán sobre el "tanque del futuro"

El 22 de marzo, Alemania y Francia llegaron a un acuerdo para desbloquear el proyecto del futuro tanque llamado Main Ground Combat System (MGCS). El objetivo de este proyecto es sustituir los tanques franceses Leclerc y alemanes Leopard 2 por un tanque franco-alemán tecnológicamente innovador de aquí a 2035. [Leer más](#)

■ Bélgica :



Cumbre de la Energía Atómica

Una treintena de países, entre ellos la mayoría de los europeos, así como Estados Unidos, China y Brasil, se reunieron en Bruselas el 21 de marzo para celebrar una cumbre nuclear internacional. La reunión se produce tras el acuerdo alcanzado en la COP 28 sobre la necesidad de desarrollar el sector de la energía nuclear para alcanzar la neutralidad de carbono. Los participantes expresaron su deseo de reforzar la seguridad del sector, fomentar las inversiones en energía nuclear y ayudar a los países emergentes en sus esfuerzos por producir energía nuclear. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Croacia :



Elecciones legislativas el 17 de abril

El 15 de marzo, el Presidente croata, Zoran Milanović, convocó elecciones parlamentarias previstas para el 17 de abril. Esto se produce tras la disolución del Parlamento croata el 14 de marzo. También anunció su candidatura a estas elecciones en la lista del Partido Socialdemócrata de Croacia en un intento de convertirse en Primer Ministro. El Tribunal Constitucional croata dictaminó el 18 de marzo que Milanović debía dimitir primero como presidente antes de presentarse a las elecciones. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Francia :



El Senado rechaza el acuerdo con Canadá

El 21 de marzo, cuatro años y medio después de la votación en el Parlamento, los senadores franceses examinaron el acuerdo de libre comercio con Canadá negociado por la Comisión Europea. En una alianza en la que participaron tanto los comunistas como la derecha, los senadores rechazaron el tratado por 243 votos a favor y 26 en contra. Sin embargo, este rechazo no significa que el tratado esté muerto a nivel europeo: la Asamblea Nacional debe dar ahora su veredicto final sobre el texto. [Leer más](#)



Michel Talagrand recibe el premio Abel

El matemático francés Michel Talagrand recibió el 20 de marzo el prestigioso Premio Abel. Otorgado por la Academia Noruega de Ciencias y Letras desde 2003, este premio se concede cada año a la labor de un matemático. Ex director de investigación del CNRS, Michel Talagrand ha transformado la teoría de la probabilidad, el análisis funcional y la estadística. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Hungría :



Ley de protección de la soberanía nacional

El 19 de marzo, la Comisión de Venecia, órgano consultivo del Consejo de Europa, publicó su dictamen sobre la ley húngara de protección de la soberanía nacional. Esta introduce restricciones a la financiación extranjera de partidos políticos y campañas electorales. La Comisión consideró que la ley cumple en principio las normas internacionales, pero le preocupa que su definición sea demasiado amplia, lo que permitiría aplicarla fuera del periodo electoral y dificultaría la oposición política. [Leer más](#)

■ Irlanda :



Dimisión de Leo Varadkar

El Primer Ministro irlandés, Leo Varadkar, anunció el 20 de marzo su dimisión del partido Fine Gael y, por tanto, del cargo de Taoiseach, tras el fracaso del referéndum propuesto por el Gobierno para modificar las referencias a la mujer y la familia en la Constitución. Simon Harris, elegido líder del Fine Gael el 24 de marzo, asumirá oficialmente el cargo el 9 de abril. A sus 37 años, será el Primer Ministro más joven de la historia de Irlanda. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)

■ Portugal :



Luis Montenegro nombrado Primer Ministro

Luis Montenegro fue nombrado Primer Ministro por el Presidente Marcelo Rebelo de Sousa el 21 de marzo, después de que su partido de centro-derecha, Alianza Democrática, obtuviera el primer puesto en las elecciones generales del 10 de marzo. Tomará posesión el 2 de abril y presentará su Gobierno el 27 de marzo. Con 80 diputados de 230, tiene previsto formar un gobierno en minoría, rechazando una alianza con el partido de extrema derecha Chega. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Moldavia :



Reforzar la asociación con la OTAN

El 20 de marzo, el Secretario General Adjunto de la OTAN, Mircea Geoană, recibió en la sede de la OTAN al Viceprimer Ministro y Ministro de Asuntos Exteriores de Moldavia, Mihai Popșoi. Hablaron de la asociación de cooperación, en particular en materia de ciberdefensa, gestión de catástrofes y refuerzo de las fuerzas armadas del país. [Leer más](#)

■ Ucrania :



Consejo de Asociación Unión Europea-Ucrania

El 20 de marzo, en la novena reunión del Consejo de Asociación con Ucrania, los representantes europeos y ucranianos condenaron las "elecciones presidenciales" rusas celebradas en los territorios ocupados de Ucrania. Debatieron la situación militar, económica y humanitaria en Ucrania, así como las recomendaciones de la Comisión sobre las reformas necesarias para la adhesión de Ucrania. [Leer más](#)



Se renuevan las ayudas comerciales a Ucrania, pero se dan garantías a los agricultores

El 20 de marzo, el Parlamento y el Consejo alcanzaron un acuerdo provisional para prorrogar las medidas de liberalización comercial con Ucrania hasta el 5 de junio de 2025. No obstante, el acuerdo limita las importaciones de aves de corral, azúcar, huevos y miel, así como de maíz, avena y gachas. La Comisión se encargará de reintroducir los derechos de aduana en un plazo de dos semanas en caso de aumento de las importaciones. [Leer más - Otro enlace](#)



Pago europeo de 4.500 millones de euros

El 20 de marzo, la Comisión anunció el pago de un primer tramo de 4.500 millones de euros en el marco del Mecanismo para Ucrania, con el objetivo de ayudar al país a financiar el funcionamiento de sus servicios públicos, en particular los salarios y las pensiones. [Leer más](#)

■ ONU :



Informe sobre la felicidad en el mundo

El Informe Mundial sobre la Felicidad 2024 fue publicado el 20 de marzo por Gallup, las Naciones Unidas y la Universidad de Oxford. Los países del norte de Europa vuelven a ser los más felices del mundo, con Finlandia coronada "país más feliz del mundo" por séptimo año consecutivo. Este año, por primera vez, el informe analiza las diferencias generacionales. [Leer más](#)

■ Cultura :



Semana Santa en Sevilla

La Semana Santa de Sevilla dura hasta el 31 de marzo, terminando el Domingo de Resurrección. Estas fiestas, que se celebran desde el siglo XVI, conmemoran la muerte y resurrección de Jesucristo. Miembros de 71 hermandades participan en estas procesiones, cruzando las calles día y noche, portando estatuas religiosas -los pasos- al ritmo de tambores y cantos. [Leer más](#)



Festivales de Pascua en Aix, Salzburgo y Baden-Baden

Coincidiendo con la Semana Santa se celebran varios festivales de música clásica. En Aix-en-Provence se celebra hasta el 7 de abril. Los visitantes podrán disfrutar de música clásica variada y participar en clases magistrales y talleres. En Salzburgo, ciudad natal de Mozart, una orquesta de primer orden deleitará al público hasta el 1 de abril. En Baden-Baden, hasta el 1 de abril, la Filarmónica de Berlín interpretará obras de Ludwig von Beethoven, Franz Schubert y Richard Wagner. [Leer más](#) - [Otro enlace](#) - [Otro enlace](#)



Volver a ver a Van Eyck en el Louvre

Con motivo de la restauración de "La Virgen del Canciller Rolin", el Museo del Louvre organiza hasta el 17 de junio una exposición sobre esta gran obra de Jan Van Eyck. La exposición guía al visitante a través del cuadro, completado con unos sesenta paneles pintados, manuscritos, dibujos, bajorrelieves esculpidos y objetos orfebrados del artista y de varios de sus contemporáneos. [Leer más](#)



Holbein, Burgkmair y Durero en Viena

La exposición "Holbein. Burgkmair. Durero. Renacimiento en el Norte" se exhibe hasta el 30 de junio en Viena. Los visitantes pueden admirar obras de los artistas más influyentes del Renacimiento. Las 160 pinturas, esculturas y otras obras de arte sumergen al espectador en el periodo artístico en torno a 1500, revelando la ciudad de Augsburgo como centro del Renacimiento. [Leer más](#)



Julia Keilowa en Varsovia

Hasta el 1 de septiembre, el Museo de Varsovia expone obras de la artista de origen ucraniano Julia Keilowa. Destacada artista de la primera mitad del siglo XX, fue una de las pioneras del diseño moderno y del estilo Art Déco. La exposición incluye casi 80 objetos que revelan a una artista en busca de armonía, ritmo y elegancia. [Leer más](#)



Richard Mortensen en Aarhus

Uno de los iconos del modernismo, Richard Mortensen, se expone en el museo de arte ARoS de Aarhus hasta el 1 de septiembre. A través de más de 80 cuadros, la exposición "Entre líneas" ofrece un redescubrimiento de este maestro del surrealismo y figura del arte concreto, cuyas obras pretenden mostrar el poder del arte en el progreso social. [Leer más](#)



Lucian Freud en Londres

La exposición "Grabados de Lucian Freud: una colaboración creativa" se presenta hasta el 25 de agosto en el Victoria and Albert Museum de Londres. Lucian Freud, artista británico del siglo XX de origen alemán, es conocido sobre todo por sus pinturas figurativas. La exposición revela grabados menos conocidos, incluidos algunos realizados en colaboración con Marc Balakjian. Inspiradas en Rembrandt y Whistler, estas obras se distinguen por su gran tamaño y estilo. [Leer más](#)



Arte marginal en Roma

La exposición "Épica celestial", que se presenta en la Villa Médicis de Roma hasta el 19 de mayo, invita a descubrir 180 obras, un verdadero panorama del Arte Marginal a escala internacional. El "art brut" nunca ha dejado de sacudir la historia del arte y de alimentar mentes refractarias a las normas, cuestionando las nociones clásicas de arte y creación. [Leer más](#)



NATIONAL GALLERY
PRAGUE

Filomena Borecká en Praga

La Galería Nacional de Praga expone hasta el 8 de septiembre la obra de la artista checa Filomena Borecká. La exposición, titulada "Aliento de pensamientos silenciosos", explora el aliento y la forma en que se comparte, a través del dibujo, el medio de expresión preferido de la artista, que le permite captar el momento presente y preservar su autenticidad. [Leer más](#)



Impresionismo en el Museo de Orsay

Hasta el 14 de julio, el museo de Orsay conmemora la primera exposición impresionista en París, en 1874, con una muestra de más de 130 obras de Claude Monet, Auguste Renoir, Alfred Sisley y Edgar Degas. La exposición recorre las circunstancias que propiciaron el advenimiento de este movimiento artístico, surgido en un periodo de creación contemporánea lleno de contradicciones y riqueza, en el tumultuoso contexto político de la naciente Tercera República. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)



Ingres y Delacroix en París

Con motivo de su reapertura, el Museo Delacroix de París presenta hasta el 10 de junio la exposición "Ingres et Delacroix, Objets d'artistes". Estos dos artistas, emblemáticos de principios del siglo XIX, encarnaron la confrontación entre el Neoclasicismo y el Romanticismo. [Leer más](#)

■ Agenda :

 26 de marzo de 2024

Consejo "Agricultura y Pesca" (Bruselas)



La carta n°1060

PDF

en español -- edición de Martes 26 de Marzo 2024

 Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;

Juliette Bachschmidt, Charles Devoud, Aiti Directora de la publicación :

Syiemlieh, Thomas Richomme, Elena

Pascale Joannin

Kuntel

Nº ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}